

Exposition du P. Kim En Joong à la Primatiale Saint Jean-Baptiste

du 28 juin 2010 au 1^{er} janvier 2011

« Lumières de Lyon », hommage à Saint Irénée

Dans une audience accordée à des artistes le 21 novembre 2009, le Pape Benoît XVI les plaçait devant la grandeur de leur art et la responsabilité qui leur incombe : « Vous êtes les gardiens de la beauté ; vous avez, grâce à votre talent, la possibilité de parler au cœur de l'humanité... Soyez, vous aussi, à travers votre art, des annonciateurs et des témoins d'espérance pour l'humanité ! » Et il concluait par cette conviction vibrante sur la relation entre l'expérience artistique et celle de la foi : « La foi n'ôte rien à votre génie, à votre art, au contraire elle les exalte et les nourrit, elle les encourage à franchir le seuil et à contempler avec des yeux fascinés et émus le but ultime et définitif, soleil sans crépuscule qui illumine et embellit le présent ».

Ces paroles résonnent en moi au moment d'accueillir dans la Primatiale Saint Jean-Baptiste une exposition de quelques-unes des œuvres du Père Kim En-Joong. Je suis heureux qu'un tel événement artistique et culturel puisse se dérouler dans cet édifice imposant, si riche d'histoire et de foi, où se conjuguent beauté architecturale et présence de Dieu, offertes à toute personne qui en franchit le seuil.

Le talent de l'artiste lui permet de mettre en valeur dans ses peintures, ses vitraux et ses céramiques, une note de lumière inédite, d'où le titre « Lumières de Lyon » donné à cette exposition. C'est le 28 juin, en la solennité de Saint Irénée, qu'elle est inaugurée. Elle constitue ainsi un bel hommage à celui qui fut le deuxième Evêque de Lyon et qui demeure le patron principal de ce diocèse. Il représente l'acte de naissance de la théologie, la source commune des Pères et des théologiens d'Orient et d'Occident. Son enseignement est comme un jaillissement premier qui peut aider à retrouver les chemins de l'unité.

Puisse cette exposition éclairer notre regard et l'orienter vers la lumière qu'est le Christ : « *Moi qui suis la lumière, je suis venu dans le monde pour que celui qui croit en moi ne demeure pas dans les ténèbres* » (Jean 12, 46).

Philippe card. Barbarin

19 mars 2010

Cardinal Philippe BARBARIN
Archevêque de Lyon